

Newsletter d'Avril 2021

Tout d'abord merci à vous tous qui vous êtes inscrits à notre newsletter qui nous permettra de mieux partager notre actualité et mieux vous informer en complément du site et de la page facebook.

Trinité sans déchets

L'opération « **Trinité sans déchets** » grande opération de nettoyage des plages et du bourg organisée par la Mairie a été reportée au dimanche 30 mai de 14h à 17h .

La Vigie s'est associée à cette action à laquelle participent également "The Sea Cleaners", l'Association "Les mains dans le sable", l'Association "le Dolmen des possibles", l'Association "Océan bien Commun" et l' "Association pour la Sauvegarde de la pointe de Kerbihan".

Nous vous apporterons prochainement plus de précisions sur l'organisation de cet après-midi mais réservez dès à présent cette date !

Revue La Vigie 2021

La revue n° 46 de La Vigie est sous presse et devrait être disponible dans la première quinzaine de mai.

En raison des mesures sanitaires la date de l'Assemblée générale n'est pas encore fixée mais nous n'attendons pas pour distribuer notre revue et nous vous proposerons des modalités pour vous la faire parvenir.

Par ailleurs, nous avons récupéré dans les greniers d'anciens membres du bureau de La Vigie des livres édités par La Vigie (« en passant par La Trinité », « la culture de l'huître ») ainsi que des exemplaires d'anciens numéros de notre revue.

C'est une opportunité pour compléter votre collection. Si vous êtes intéressés, merci de nous le faire savoir par retour de mail.

Travaux du Port

Après plusieurs courriers de La Vigie demandant à la Compagnie des Ports de rendre publique les dimensions définitives des extensions Nord et Est du Môle Tabarly, celle-ci nous a enfin répondu par courrier du 29 mars 2021 que vous trouverez sur notre site. <http://www.lavigie-latrinitesurmer.fr/>

L'information est pour nous significative puisque si le plan n'est pas coté, l'échelle montre une extension vers l'Est de 30 m et une extension vers le Nord de 85 m (soit 100 m au total vers le nord) se terminant à hauteur du Vieux Port.

Ces extensions et rehaussements vont modifier profondément les espaces maritimes et définitivement cacher la vue sur le chenal lorsque l'on se trouvera sur le Vieux port ou devant la Mairie. C'est pourquoi La Vigie a souhaité que des vues en 3 D soit réalisées pour que les Trinitains puissent en visualiser les conséquences.

Nous nous interrogeons également sur la transformation de la courantologie de la rivière avec les risques d'envasement. En effet nous n'avons pas connaissance des mouvements de sédiments dans l'enceinte du port, sur les vasières ostréicoles et vers les deux plages du port et de port Biren.

Concernant l'ensemble des travaux envisagés par la Compagnie des Ports, La Vigie rappelle qu'elle s'interroge sur la finalité de ces projets qui vont entraîner une extension des terre-pleins de

près de 4000 m² avec une augmentation des surfaces urbanisées, une perméabilisation du littoral et des conséquences importantes sur la biodiversité de la rivière de Crach.

Une consultation publique est prévue et La Vigie va pleinement y participer.

Nous sommes au travail !!! mais la rédaction d'un avis sur ce dossier d'Impact Environnemental ne nous est pas facilitée puisque nos demandes de communication dès à présent des études environnementales ont été rejetées.

Et, si la Compagnie des Ports a permis à notre Président et à notre Secrétaire de « consulter » en avant-première le dossier d'Etude d'Impact Environnemental (plus de 500 pages) comme mentionné dans ce courrier, il faut ajouter que c'était à la condition de s'engager à respecter une clause de confidentialité.

Commissions locales

La problématique des déchets sur notre territoire est un sujet suivi depuis longtemps par La Vigie. Dans ce cadre, nous sommes membres depuis sa création de la Commission de Suivi du Site de l'Usine d'Incinération des Ordures Ménagères de Plouharnel.

Après avoir participé en décembre 2020 à la consultation publique relative au Programme Local de Prévention des Déchets Ménagers et Assimilés organisée par Auray Quiberon Terre Atlantique (AQTA) La Vigie a décidé de jouer pleinement son rôle d'acteur du territoire. C'est pourquoi elle a demandé à AQTA de devenir membre de « La Commission Consultative d'Élaboration et de Suivi du Programme Local de Prévention des Déchets Ménagers et Assimilés » et de « La Commission consultative des services publics locaux ».

Sur la proposition de la Vice-Présidente d'AQTA, en charge de la réduction et de la valorisation des déchets, le Président d'AQTA a émis un avis favorable à notre intégration à ces deux commissions.

La modification de la composition de ces commissions nécessitant une délibération du Conseil Communautaire, cette proposition de participation est inscrite à l'ordre du jour du prochain conseil communautaire prévue le 4 juin prochain.

Exposition Photographies

En collaboration avec l'équipe municipale, dans le cadre du conseil citoyen « Petit Patrimoine Bâti » La Vigie participe au projet d'exposition photographique consacrée à La Trinité sur mer autrefois. Elle sera présentée au mois de juillet pour l'inauguration de la nouvelle salle.

Ciné-club de l'été

Après 2 saisons dédiées pour l'une au néoréalisme italien et pour l'autre au cinéma américain fin 50 début 60, les grandes figures masculines du cinéma français seront à l'affiche de cet été 2021. A noter que les séances du mois d'Août auront lieu dans le nouvel espace de La Vigie.

Appel aux adhérents

Comme vous le savez les activités de La Vigie sont multiples : randonnées, protection de notre environnement, suivi des déchets sur les plages, suivi de l'érosion (OCLM), suivis de dossiers et participation à des réunions (travaux du Port, déchets, Inscription des Mégalithes à l'Unesco, Kerduel, ENS Poulbert-Kervillen, pistes cyclables...)



Si vous souhaitez vous investir sur un sujet qui vous intéresse particulièrement , n'hésitez pas et rejoignez-nous.

Le Président de La Vigie et son Conseil d'Administration